

## LAS DESTACADAS DE PRIMERAS PLANAS



TENDRÁ MÉRIDA SU MEGA MALL / The Harbor será el más importante centro comercial de Mérida, un complejo que tiene como atractivo principal un lago artificial; la apertura se espera para el primer trimestre de 2018.



+ EXCEDEN EN GASTOS PRESIDENCIA Y SHCP / Presidencia y la SHCP han gastado cada año entre 9 y 60 por ciento más del presupuesto autorizado; es para garantizar seguridad del Ejecutivo y gastos de organismos, argumenta la dependencia.



NUEVO RÉCORD EN LA AVIACIÓN: CANAERO / El tráfico de pasajeros vía aérea en México volverá a romper récord durante este año, al alcanzar 80 millones / Se espera que el volumen de pasajeros en el mercado transfronterizo aumente 16%, toda vez que ya entró en vigor la actualización al Acuerdo Bilateral Aéreo entre México y Estados Unidos



+ EL IMEF TAMBIÉN PIDE MÁS RECORTE; EL AJUSTE SE QUEDÓ CORTO, AFIRMA / Necesita mayor profundidad, para que ascienda de 240 mil millones de pesos a 290 mil millones de pesos



SENADO APRUEBA EN COMISIONES ACUERDO DE PARÍS / “Nos comprometimos a reducir de manera no condicionada el 22 por ciento de nuestras emisiones de gases de efecto invernadero”: Pacchiano



+ LA CANAERO PREVÉ RÉCORD ANUAL EN NÚMERO DE PASAJEROS / La actualización del convenio bilateral aéreo entre México y Estados Unidos reducirá las tarifas aéreas y volverá más competitiva a la industria mexicana



PRODUCTIVIDAD EN LA INDUSTRIA REGISTRA SU MAYOR CAÍDA EN 7 AÑOS / La productividad con base en horas trabajadas de las actividades secundarias registró una caída de 4.1% anual en el segundo trimestre de 2016: Inegi.



+ BASTARON 5 DÍAS PARA MANDAR AL PESO ‘A LA LONA’ / En ese lapso, el peso ha sido la moneda más ‘golpeada’ en el mercado cambiario internacional, derivado de factores externos que refrendan su papel como una salida para cubrir riesgos.



DESCUBRIÓ PEMEX 6 YACIMIENTOS DE CRUDO LIGERO Y SUPERLIGERO / En conjunto contienen reservas de entre 190 y 220 millones de barriles de crudo equivalente / Durante 2017 terminará 30 pozos exploratorios, pese al recorte presupuestal; dará prioridad a la búsqueda en cuencas del sureste / La petrolera mexicana colocó bonos por 4 mil mdd



+ TRUMP TEME DEBACLE DE BLANCOS POR EL VOTO MIGRANTE / “Si se les deja fluir por la frontera serán legalizados, y ya se pueden olvidar de todo” / Uno de cada tres sufragantes será latino, negro o asiático



SUFRAGAR LA MITAD DEL GASTO CON IMPUESTOS ES UN ERROR / Se prevén ingresos tributarios por 2.7 billones de pesos / Especialistas dicen que en México sólo 40% de la población es contribuyente cautivo.



+ SE TRABAJARÁ EN UN SISTEMA DE IDENTIDAD ÚNICO: MEADE / Debido a que México es de los países que no cuentan con un registro de identidad único, en el corto plazo se estará trabajando en construir un sistema que contenga los datos biométricos.



FED, COMICIOS EN EU Y CRUDO PRESIONAN AL TIPO DE CAMBIO / Ayer por la mañana, el dólar al menudeo se vendió hasta en 19.50 pesos y terminó ofreciéndose en bancos a 19.40 / Las presiones sobre el peso se vieron reforzadas por el deterioro de la salud de la candidata demócrata Hillary Clinton



+ BOLSA MEXICANA RETROCEDE 1.21% / El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en 46 mil 154.20 unidades



## LAS DESTACADAS DEL TURISMO

### DIVISAS TURÍSTICAS SUAVIZAN RITMO

La generación de divisas turísticas pierde ritmo. Entre enero y julio pasado, México captó 11,878.9 millones de dólares, lo que representó un incremento de 8.9% respecto de igual periodo del 2015; no obstante, el crecimiento es menor al observado en los dos años previos, 10.3 y 17.9%, de acuerdo con datos del Banco de México. En dichos meses, visitaron algún atractivo nacional 20.3 millones de turistas internacionales, 8.6% más que el año pasado, con lo que se avanza en la meta federal de cerrar el 2017 con 35 millones de turistas, 2.9 millones adicionales a los que llegaron en el 2016.



Con base en las cifras del banco central, por segundo mes consecutivo (luego de más de ocho a la baja) se reporta un ligero incremento en el gasto medio que realizan los turistas, 0.07% al pasar de los 215.7 a los 215.9 dólares. En tanto, el gasto de los turistas internacionales subió 1.1% (de los 523 a los 529.1 dólares). (*El Economista*)

### RECORTES AFECTARÁN A LA SECTUR Y LA SE

El secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, confirmó que derivado del recorte del 35% a esa dependencia el próximo año no se incluirán más centros turísticos al Programa de Pueblos Mágicos. Explicó que el ajuste obliga a la Secretaría de Turismo a aprovechar de mejor manera las fuentes de ingresos existentes. "Tenemos que buscar por ejemplo que, en los Estados, el impuesto al hospedaje se utilice de manera más clara, más transparente". Dijo que sólo en Quintana Roo se captan 900 millones de pesos de impuesto al hospedaje y es necesario que ese dinero se invierta en la construcción y modernización de infraestructura turística.



Por otro lado, el secretario de Economía Ildefonso Guajardo aseguró que a pesar de la desaceleración, las cifras siguen siendo positivas. Estimó que el recorte del 37.5% que tendrá la Secretaría de Economía en 2017 provocará una reducción en los fondos que se destinan a los programas para emprendedores y al Desarrollo de la Industria del Software. (Noticieros Televisa)

### INICIA EN ESPAÑA FESTIVAL "MÉXICO SE ESCRIBE CON EQUIS"

El Festival "México se escribe con equis" inició hoy aquí con un programa de eventos artísticos, culturales y de festejos, que unen el arte de ese país con el mundo, y en especial con España. La embajada de México en España y unas 40 instituciones culturales de los dos países participan en el festival, que del 13 al 30 de septiembre reúne literatura, música, teatro, fotografía, pintura gastronomía, cine, más los festejos de la Independencia de México.



En rueda de prensa, la embajadora mexicana Roberta Lajous Vargas; el director del Instituto de México, Pablo Raphael; y el director de la Casa de América, Santiago Miralles, presentaron las actividades. Acompañados del escritor Juan Villoro, la comisaria de la muestra Frida Kahlo, Angustias Freijo; el director de la Real Academia Española (RAE), José Manuel Blecua, y el director del Consejo de Promoción Turística de México en España, Javier Aranda, destacaron la importancia de este festival. (*Terra.com*)

### REDUCEN CRUCERISTAS SU GASTO EN MÉXICO



El gasto promedio que hacen los cruceristas en México se queda corto si se compara con lo que gastan en otros países y con los años ha ido a la baja. Pablo Azcárraga, presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), dijo que el gasto en México debería ser al menos del doble actual. El pasajero de crucero en el país gastó en promedio durante el año pasado 68 dólares, mientras que en los 35 puertos afiliados a la Florida-Caribbean Cruise Association (FCCA), de la que México es parte, el gasto promedio fue de 103 dólares.

Desde 2012 el gasto promedio del crucerista en México mostró una caída, ya que mientras en un año previo gastaba 90 dólares, para ese año cayó a 86; en 2013 a 78 y en 2014 a 72. Cifras del FCCA para 2015 señalan que mientras el gasto por crucerista en St Maarten, en el Caribe, fue de 191 dólares, en Progreso, Yucatán, fue de 57 dólares; en las Islas Vírgenes, de Estados Unidos, fue de 150 dólares pero en Mazatlán, Sinaloa, fue de 64. Salvo los casos de Cozumel, Puerto Vallarta y Cabo San Lucas, con un gasto promedio de 119, 95 y 85 dólares por turista, respectivamente, en otros sitios como Ensenada y Progreso es desalentador, de 65 y 57 dólares, en cada caso. (*El Vigia.net*)

## LAS DESTACADAS DE ECONOMÍA Y FINANZAS

### MÉXICO, ENTRE LOS PAÍSES DEL G20 QUE CONTRAJERON SU ECONOMÍA EN EL 2T

El crecimiento económico de la zona de países miembros del G20 durante el segundo trimestre del año se mantuvo estable en 0.7 por ciento; India y China fueron las economías que expandieron su crecimiento en mayor medida, en tanto que México, Brasil y Canadá fueron los que observaron una desaceleración en su crecimiento. Según datos revelados por la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), del grupo de países del G20, en el segundo trimestre del año hubo tres países cuyo desempeño del PIB registró una contracción y fueron Brasil, Canadá y México, con tasas negativas de 0.6, 0.4 y 0.2 por ciento, respectivamente.





Comparado con el mismo trimestre del año anterior, el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), de los países del G20 creció 2.9 por ciento. Es la misma tasa de expansión que mostraron en el primer trimestre del año y que refleja una desaceleración comparado con las tasas de 3.3 por ciento en promedio en las que venía creciendo las economías del G-20 en los siete trimestres anteriores. (*El Financiero / DigitAllPost*)

## MÉXICO Y EU COINCIDEN EN RIESGOS DE NO PERTENECER AL TPP



Dos altos funcionarios de México y Estados Unidos, reunidos en nuestro país, coincidieron en la importancia de formar parte del Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica, conocido como TPP. Este acuerdo implica el mayor tratado comercial entre países que comparten costa con el Océano Pacífico. "Si México no entra al TPP, implicaría ceder una parte del mercado a otro jugador asiático", aseguró Ildefonso Guajardo, secretario de Economía. "Porque México no puede darse el lujo de estar fuera del TPP. En primer lugar, la porción del mercado económico del Norte habrá sido desafiado por nuevos competidores asiáticos / Si no estuviéramos dentro del acuerdo, el acuerdo iba a ser controlado por nadie más", dijo el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo.

Por su parte, Michael Froman, representante de Comercio de Estados Unidos aseguró que si su país no forma parte del TPP, China sería dominante en materia comercial en el mundo. (*Noticieros Televisa*)

## IMEF PIDE RECORTE ADICIONAL DE 50000 MDD AL PRESUPUESTO 2017

Joaquín Gándara Ruiz-Esparza, presidente nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), advirtió que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público debe hacer un recorte al gasto público adecuado y a tiempo, porque se necesitará elevar más la tasa de interés para hacerle frente a la volatilidad del mercado internacional. "El riesgo de no hacer los recortes adecuados es que se tenga que elevar de más la tasa de política monetaria (o interés)", manifestó el presidente del IMEF.



Agustín Carstens, gobernador del Banco de México (Banxico), ha señalado a la Secretaría de Hacienda la necesidad de hacer mayores recortes y disminuir el déficit, porque un cambio a la tasa de política monetaria tiene un impacto sobre el costo del dinero en la economía mexicana, expresó. "El gran riesgo de no hacer un recorte con la profundidad... el país pierde competitividad contra Estados Unidos, porque se percibe un mayor riesgo. Entonces el Banco de México deberá reaccionar para detener los capitales subiendo la tasa de interés", dijo. (*Forbes Mexico*)

## LAS DESTACADAS DE LA POLÍTICA

### RECHAZA SEMARNAT 450 MILLONES DE PESOS PARA CONSTRUIR PARQUE SOLAR



BACALAR, Q. Roo.- La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) rechazó el proyecto Parque de Energía Solar Fotovoltaica Lázaro Cárdenas, en el que se invertirían 450 millones de pesos en el municipio de Bacalar, al sur de Quintana Roo. Se trataba de uno de los dos únicos proyectos de energías renovables que estaban en trámite para el estado.

La empresa promotora era Riviera Maya Fotovoltaica, a la cual se le negó el cambio de uso de suelo en un terreno forestal para instalar paneles solares que generarían hasta 30 megawatts (MW), con una producción anual estimada de 46 millones 891,766 kilowatts por hora (kWh). Según la Manifestación de Impacto Ambiental, este parque fotovoltaico buscaba "contribuir al abastecimiento de la demanda de energía eléctrica en la zona de Quintana Roo, a través de tecnologías renovables". Los paneles solares se desplegarían sobre una superficie de 84.57 hectáreas, donde se realizaría la remoción de la vegetación en 64.85, que correspondían a 76.68% de la superficie total, manteniendo 23.32% del predio con vegetación forestal, con fines de conservación. (*Sipse.com*)

### EXIGEN ASOCIACIONES CIVILES UNA REUNIÓN PÚBLICA CON LA SEMARNAT

CANCÚN.- Esta mañana, el dirigente de la Asociación de Propietarios, Inversionistas y Prestadores de Servicios de la Riviera Maya (APIPSRM), Lenin Amaro Betancourt, junto con dirigentes de la APSA, el Movimiento Ciudadano y Ecologista (MOCE YAX-CUXTAL) y de las cooperativas de pescadores presentaron ante medios de comunicación los documentos que fueron ingresados a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), en respuesta a la convocatoria que le dependencia federal hiciera para fijar posturas en relación a la solicitud que presentara en su oportunidad el hotel Coco Bay para la recuperación de playas por 1.2 kilómetros.



"El motivo de la convocatoria a los medios de comunicación fue para actualizar e informar del estatus a partir de la solicitud que presentó el hotel Cocobay para la recuperación de playas por 1.2 kilómetros, sobre la cual ya hemos manifestado que es importante que no se lleven a cabo proyectos individuales, sino integrales con visión regional y que se retomara el proyecto aprobado en el 2007, ratificado en el 2009, e instrumentado en el 2010, parcialmente porque sólo se cubrieron 4.5 kilómetros, cuando en realidad fueron autorizados y proyectados, 9.5 kilómetros, es decir, de la parte sur de Playacar hasta punta esmeralda", apuntó el dirigente empresarial. (*JC Comunicación*)



## LAS DESTACADAS INTERNACIONALES

### PILOTOS ARGENTINOS AMENAZAN CON PARALIZAR TODOS LOS VUELOS



La Asociación de Pilotos de Líneas Aéreas (APLA) se declaró este lunes en estado de “alerta y movilización” y amenaza poner en marcha en los próximos días un plan de lucha que podría paralizar los vuelos domésticos e internacionales de todas las empresas aerocomerciales, en rechazo a la política sectorial de la gestión macrista, a la que acusan de poner en riesgo el futuro del empleo en la actividad.

La decisión fue adoptada en el marco de una asamblea convocada por el gremio que conduce Pablo Biró a través de un documento en el que los pilotos señalaron que “ha llegado el momento en que debemos unir todas nuestras fuerzas y nuestra solidaridad para defender el trabajo y la carrera profesional, ya que la política aerocomercial que se está desarrollando en el país pone en riesgo nuestro trabajo y las condiciones en que el mismo se desenvuelve”. En el texto, el gremio acusó al Gobierno de plantear “bajo distintos eufemismos, un mercado cada vez más desregulado, con menor intervención de los organismos de control, y una creciente extranjerización de los vuelos que, inevitablemente, terminarán afectando nuestro empleo”, reveló Cronista. (*Reportur*)

### ARUBA ABRE REPRESENTACIÓN TURÍSTICA EN MÉXICO

De conjunto con la empresa Ad Nova Comunicación Estratégica, la Autoridad de Turismo de Aruba promocionará el destino en México, a fin de captar más visitantes de ese mercado. La nueva alianza trabajará para promocionar un turismo de alto nivel en la llamada Isla Feliz, uno de los hermosos destinos caribeños, que recibe anualmente más de mil 500 mexicanos vía aérea, a pesar de que no existen conexiones directas entre ambos países.



Precisamente ese será uno de los principales retos de Ad Nova Comunicación Estratégica encargada de implementar las estrategias de promoción en materia de Marketing, Trade y Relaciones Públicas de Aruba, la cual trabaja ya para establecer vuelos directos a la isla caribeña desde la ciudad de México. Respecto a los planes para el mercado mexicano, Ronella Tjin Asjoe-Croes, CEO de la Autoridad de Turismo de Aruba (A.T.A.) expresó que esperan crear mejores experiencias para los visitantes, facilitar su viaje a la isla y ofrecerles un producto de calidad con un amplio calendario de eventos anuales, restaurantes de gran prestigio, y un equipo de trabajadores de alta profesionalidad. (*TTC Travel Trade Caribbean en Español*)